
Les « Niouzes » de Bastien Lentier

Semaine du  Lundi 30 Septembre

 au Dimanche 06 Octobre 2013

Chaque semaine Bastien Lentier 

vous envoie ses « brèves » brèves 

sur l’actualité .

Il attend avec impatience vos réactions.

A très bientôt. 

L’ EXPERIENCE DES GLACONS

 DANS LE VERRE D EAU

Il y a longtemps que j’ai enterré ma vie de glaçon

 aussi je vous propose de faire chez vous 

une petite expérience toute simple.

Ensuite nous parlerons du réchauffement climatique.

Vous prenez un énorme verre cylindrique.

Vous y versez de l’eau à moitié.



Vous y ajoutez au moins 10 gros glaçons 

sans faire déborder du verre.

Tant pis pour l’apéritif.

Avec un feutre vous marquez le niveau de l’eau.

Vous laissez le verre tranquille 

à température ambiante

 pendant 24 heures.

Vous repérez le nouveau niveau de l’eau,

et,

 surprise , 

le niveau n’a pas bougé .

C’est le même !

Caisse  ( de Champagne ) à dire ?

Vous pouvez téléphoner à mon ami 

Archimède De Syracuse, 

déjà approché lors du redressement du « Costa Concordia »,

il vous dira que c’est à cause de lui 

et son « Euréka » que le niveau n’a pas bougé.

Au fait,

 si vous connaissez son prénom ( à Archimède )

 je suis toujours preneur.

Mais revenons à nos « moutonses »

 comme dirait Topaze :

ce problème peut sembler anodin

mais il permet de mieux comprendre l'actualité:



il est souvent dit dans les médias

que le réchauffement de la Terre

va faire fondre les glaces du pôle

et qu'ainsi certains pays seront engloutis.

Or , cela est faux

comme on vient de le voir

avec notre verre qui a attendu une journée.

En fait ce n'est pas la fonte des glaces

qui va provoquer la montée des eaux des océans

mais un autre phénomène très courant :

un liquide se dilate

(augmente de volume)

quand la température augmente

( comme dans un du thermomètre à liquide alcoolisé rouge ).

Mais ce n’est tout de même pas l’amer à boire !

Les hauteurs annoncées sont très fantaisistes 

et fluctuantes 

d’une parution  américaine à une autre .

Certaines annoncent + 10 mètres pour 2100,

 d’autres + 5 mètres.

Qui croire ?



Petite devinette très connue mais que j’aime bien raconter :

Quel est le point commun entre

L’ ours polaire,

la France

 et Virginie ?

Tout de suite la réponse :

L’ours aime être au pôle

La France est Métropole

Virginie aimait trop Paul.

Bon, 

la blagounette passée,

 nous allons pouvoir parler du réchauffement climatique.

La mer qui se dilate comme  l’eau avinée du thermomètre 

pourra expliquer une certaine montée du niveau de l’eau,

 mais de là à submerger certaines îles de l’Océan Pacifique 

il y a un pas.

Dans la Bible il est dit : 

« Tous les fleuves vont à la mer, 

et la mer n'est point remplie; 

ils continuent à aller vers le lieu où ils se dirigent ».

( l’Ecclésiaste 1 ; 7)

 C’est vieux comme mes robes cette histoire.

Les fleuves viennent de la fonte des glaces

 des sommets des montagnes  enneigées 



et de résurgences diverses.

Ca coule, ça coule…

Donc si vous doutez sur les assertions assénées

 par les médias en quête d’audience, 

faites-moi  un signe 

( moi je suis du capricorne ).

JOSE BOVE

AUGUSTIN LEGRAND

EDOUARD MARTIN

Ces 3 personnages sur lesquels je me penche aujourd’hui

 ont un point commun :

ils ont soulevé les foules sur des injustices sociales.

 José Bové continue toujours sa lutte

 contre le maïs génétiquement modifié 

mais sans se coucher 

en hurlant devant la maréchaussée chaussée.

Il  habite dans une maison écologique en bois à Montredon 

près de la Cavalerie proche de Millau.



Pour une fois que je ne critique pas c’est un évènement.

De plus je fais comme « Le Monde » ; 

j’innove en mettant de la couleur dans mon propos.

C’est un ami qui me l’a demandé

 car il s’étonnait de cette absence 

alors que dans mes historiettes j’orne le texte d’ images.

Mais revenons à nos « moutonses » ( air connu ) .

J’ai connu José Bové en Nouvelle-Canelloni 

 où il se rend régulièrement 

pour soutenir l’action de l’USTKE

(Union Syndicale des Travailleurs Kanak  et des Exploités)

Vous pouvez vérifier sur Kiki pédia.

On remarquera aussi qu’on ne met jamais de « s » à « kanak »,

comme à « Euro ».

Il faut vérifier sur Kiki pédia.



Donc, 

notre altermondialiste , 

tout en habitant dans sa maison en bois, 

se bat contre le nucléaire , 

les OGM, 

le nickel et la bêtise.

Je ne prends pas parti mais c’est tout comme.

L’histoire rendra peut-être justice à José Bové.

Le second personnage dont je vais vous parler est

Augustin Legrand.

Vous en souvenez-vous ?

Avec son frère il a fondé « Les enfants de Don Quichotte »

et a dormi sous des tentes « Quechua »

surs les rives du canal Saint Martin.

Beaucoup de politiques étaient venus

 « visiter » les sans-logis 

et se sont fait éconduire ( je reste poli ).

Augustin 

( prénom de Bourvil dans La Grande Vadrouille)

avait le verbe fort et il a été écouté.

Que devient-il ?



Il est acteur-metteur en scène

 mais on ne parle plus trop de lui 

depuis qu’il a soutenu Eva Joly 

dans la campagne présidentielle de 2012.

Il nous reste à parler d’ Edouard Martin, de Florange.

De même que les deux agitateurs sus-cités ,

il a « ramené sa grande gu…

et il continue.

Il était aux cotés de François Groland lors de sa venue en Lorraine .

Edouard était diablement bien coiffé et vêtu.

Je ne l’ai pas reconnu.

François a promis de venir tous les ans à Florange

 pour admirer les fourneaux rouillés.

Edouard,

 lui, 

ne va pas rester inactif.

Au train où il est parti 

il va bien obtenir un poste de conseiller 

au gouvernement d’autant qu’ Aurélie  Filippetti est du secteur.

Là c’est mon esprit soupçonneux qui reprend le dessus.

L’objectif de cet article ?

Monter que quand on ouvre sa gu…

 on en retire toujours quelque chose à titre personnel.

Vous voulez des exemples ?



Les voici :

Bruno Julliard, 

conseiller à la culture à la Mairie de Paris, 

chargé par Vincent Peillon d’une grosse commission 

concernant la suppression des notes à l’Ecole.

On attend les résultats pondus par ce ponot ( ou ancien ) 

Il avait fichu le bazar en 2007 en soulevant les étudiants.

Fadela Amara qui a fondé l’association

« Mi-figue, mi-raisin »

ou plutôt

« Ni-putes ni soumises »

qui a fini au gouvernement.

J’attends que vous m’en citiez d’autres.

Il y en a des myriades.

MAGASINS DE NUIT

Ou je suis débile ( cela reste à prouver )

ou j’habite sur la planète « FO-ARRETER. »

Quelle est  cette loi qui interdit de travailler le dimanche ?

( ou quand on veut )

Qui a inventé le travail ?



La Fontaine ?

«  Travaillez, prenez de la peine,

c’est le fonds qui manque le moins. »

Qui cela gêne -t-il ?

Les professions libérales 

( d’où son appellation) 

sont libres de travailler,

alors pourquoi pas l’employé.

Il y a quelque chose qui me dérange.

Et le travail à domicile ?

Il est aussi régi par une loi à la c… ?

Ou tout le monde travaille le dimanche si ça leur chante

Ou bien personne ne travaille le dimanche et c’est la dictature.

Imaginons que certaines professions ne travaillent pas le dimanche :

les serveurs et serveuses de restaurants

les cuisiniers de restaurants

les personnels de l’hôtellerie

les personnels des fêtes foraines

les personnels des cirques

les employés du métro

les employés des tramways

 les maîtres-nageurs

les projectionnistes

les bars-tabac -PMU

les boulangers



les curés

les cheminots

les chauffeurs de taxis

les pilotes de ligne, 

les hôtesses de l’air et les stewards

les personnels hospitaliers

les pompiers

 les gendarmes

les employés de mairie le jour des élections

les pharmacies de garde

les gardiens de musées

les  footballeurs

les sportifs rémunérés

la télévision et ses animateurs

et surtout…

et surtout :

plus de pizza le dimanche soir achetée «  au camion ». 

Foutaise !

Tout le monde est content, le dimanche soir,

de trouver « l’arabe du coin » 

pour acheter un kilo de bananes 

ou simplement du pain.

Alors pourquoi les « grandes surfaces »

 sont-elles interdites de travail ?

Que de questions auxquelles je vous demande de répondre



 si vous le pouvez.

Moi,

 avec mon cerveau de primate,

 de primaire et de primitif, 

je jette l’éponge !

LES RYTHMES SCOLAIRES

4 jours ½ de travail pour nos chers bambins c’est trop.

Ce sont les spécialistes du « je sais tout »

qui le disent.

Quoi de nouveau en fait ?

Dans les années 1980 , plus exactement en 1989

 lorsque Philippe Séguin était maire d’Epinal

 dans les Vosges c’était déjà le cas.

Il avait institué un système scolaire tout à fait adapté :

Le matin les enfants du primaire « s’en mettaient plein la tête ».

L’ après-midi ,

des animateurs compétents 

rémunérés par la ville

 s’occupaient des enfants 

dans diverses sections artistiques et sportives.

Ils ont été les pionniers en ce domaine.



Cela fonctionne toujours très bien.

C’est une question de volonté de la commune qui a conduit à ce dispositif.

Evidemment les moyens suivaient et suivent toujours.

C’est ce qu’ils appellent l’A.T.E

L’Aménagement du Temps de l’Enfant.

Si on peut le faire à Epinal depuis 1989,

 pourquoi ne pas le généraliser ?

Vincent Peillon l’a imposé un peu brusquement mais, 

à terme,

si les grandes municipalités s’organisent

 cela doit fonctionner.

Les petits spinaliens ne sont pas stressés.

« Travaillez, prenez de la peine,

c’est le fonds qui manque le moins. »

avait dit La fontaine.

« Glandez, prenez de la flemme

c’ est le flonflon qui danse le plus. »

Ca c’est de moi.

Bonne semaine.

Bastien Lentier ( alias Tonton Luc)




